令和4年9月定例会 あいさつ

皆さま、おはようございます。

本日ここに、久山町議会9月定例会を招集いたしましたところ、議員全員の皆さまにご出席を賜り、誠にありがとうございます。

今年は、猛暑が長く続きましたが、ようやく朝夕は涼しさを感じ、虫の音が秋の到来を伝えてくれます。

秋といえば、「食欲の秋」・「芸術の秋」というように、読書、スポーツ、行楽など、四季の中でも 最も「楽しみ」が多い季節です。

また昨年とは違い、「行動規制」が緩和され、以前の日常生活を取り戻しつつあります。

町としても、町民の皆さまが日々の暮らしの中で、「楽しみ」を感じることのできる機会を提供し、 心の癒しにつながるよう努めてまいります。

さて、全国で感染拡大が広がっている新型コロナウイルス感染症の第7波は、福岡県においても、 8月19日に15,723人と過去最多の感染者数を記録しました。お盆も過ぎ、現在、地域によっては 減少傾向ではありますが、余談を許さない状況です。

本町における感染対策としましては、4回目のワクチン接種を実施しており、現在60歳以上の町 民の皆さまの約52%が完了しています。引き続き、迅速にワクチン接種を推進してまいります。

国が 10 月から予定しています「オミクロン株」に対応した 5 回目のワクチン接種準備を滞ることなく進めてまいる次第です。

また、日本国内では、感染対策に取り組む一方で、世界においては、ロシアのウクライナ侵攻により、原油や穀物が高騰したこと。経済活動の低迷により、物価の急激な上昇が始まり、私たちの暮らしにも大きな影響を及ぼしています。

そのような状況を踏まえ、政府では、7月に感染症の基本的な対処方針を改定し、新たな行動制限を行うのではなく、社会経済活動を維持し、いよいよ「Withコロナ」の時代に向かって舵が切られようとしています。

本町としましても、政府の動向をいち早くキャッチし、これまで以上にスピード感をもって、感染・経済対策を図ってまいります。

次に、コロナ禍の影響が懸念されておりました、令和3年度の決算状況についてですが、町税につきましては、前年と比較して、約4千7百万円、2.2%の増となりました。

また、地方交付税やふるさと応援寄附金の約1億100万円の増などにより、約7億8,600万円の 実質単年度収支となっております。

そのため、次年度以降の財源となる、積み立て等も考慮しながら、経済対策支援の強化をハード とソフトの両面で検討しております。

まず、ハード面では、道路や保育所等の公共施設の維持補修などを前倒しして、計上いたしております。

次に、ソフト面では、高齢者の皆さまへのスマートフォン活用を支援する「シニアチャレンジ応援事業委託料」や「コンビニ交付システム導入委託料」など「With コロナ」への新たな対策も盛り込んでいます。

今回、ハード・ソフト面の合計 3 億 3,133 万 7 千円を一般会計補正予算として、計上させていただいております。

最後になりますが、新型コロナウイルス、ウクライナ侵攻により、ますます「環境」や「持続可能性」が注目されるようになりました。

中でも、資源を消費するだけではなく、いかに保全し、そして未来に残していくかという視点から「脱炭素」に向けた取り組みは、これからの社会や経済全体の発展に重要視されています。

そこにつながる「自然」や「緑」。つまりはこの環境こそが人々の行動を促す力を持っています。 実際に、本町に移住された方から「この豊かな自然が大好きで、久山町を選んで引っ越してきま した!」など、嬉しいお話を数多くいただいております。

この潮流は、本町にとっては、新たなチャンスでもあると言えます。

8月28日には、役場ロビーの緑化ワークショップを開催し、多くの町民の皆さまにご参加をいただき、一緒に植栽や木のプランターづくりを行いました。

また、来週の9月11日には、久山オリーブ園の未利用地を活用して、CO2吸収量が高い「早生桐」の実証栽培を民間企業と連携して行います。

栽培だけではなく、その効果まで検証する取り組みは、九州でも「初」となり、当日は、約 100 本の苗を未来に向けて、子どもたちと一緒に植樹を行う予定です。

今後も、脱炭素社会への対応も含め、町民の皆さまと共に、本町の強みを生かしたまちづくりに 磨きをかけてまいる所存です。

引き続き、議員の皆さまのご支援、ご協力をよろしくお願い申し上げます。

今回、定例会に提案します案件は、久山町表彰条例に基づく功労者の表彰について承認をお願いする案件、ならびに令和3年度久山町一般会計歳入歳出決算認定、および令和4年度久山町一般会計補正予算(第3号)など、全15議案でございます。

詳細につきましては、担当課長が議案説明会においてご説明申し上げますので、ご審議のほど、 よろしくお願い申し上げます。

令和4年9月5日

久山町長 西村 勝